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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

Un viento fuerte sorprendió a 
vecinos del barrio Huayco en 
Tarapoto, especialmente a 
los comerciantes del merca-
do Tres, al afectar parte del 
techo de la infraestructura.
La situación desató gran 
preocupación entre los ven-
dedores, quienes temían 
que el viento causara daños 
mayores a la estructura de 
ese centro de abastos.
Esta no es la primera vez que 
los comerciantes enfrentan 
este tipo de fenómenos, ya 
que hace menos de dos años 
ocurrió un incidente similar 
en el mismo lugar. El inciden-
te se registró alrededor de 
las 13:15 horas, cuando va-
rios vendedores estaban ter-
minando su jornada de tra-
bajo. 
En cuestión de minutos, un 
fuerte remolino de viento des-
prendió varias calaminas del 
techo del mercado, específi-
camente en la zona donde se 
encuentran los puestos de 
venta de carnes rojas y pro-
ductos ahumados. Ante el te-
mor de que la situación em-
peorara, los comerciantes de-
cidieron comunicarse con 

sus dirigentes para informar 
a las autoridades locales so-
bre el problema.
Mery Quispe Chanta, presi-
denta de la Asociación de Co-
merciantes del mercado 
Tres, expresó su preocupa-
ción por la situación: “Esta es 
la segunda vez que ocurre lo 
mismo y casi en el mismo lu-
gar. Esta vez esperamos que 
la administración del merca-
do Municipal gestione la repa-
ración del techo con la mayor 
celeridad posible, ya que se 
acercan días de lluvias y los 
comercian-tes afectados di-
rectos podrían perder sus 
productos, lo que generaría 
pérdidas considerables”, co-
mentó Quispe Chanta. 
Los comerciantes no solo es-
tán preocupados por los da-
ños visibles, sino también 
por las posibles consecuen-
cias que podría traer la falta 
de reparaciones urgentes. 

Según la presidenta de la 
asociación, las lluvias previs-
tas para los próximos días po-
drían agravar aún más la si-
tuación, dañando los produc-
tos de los vendedores y afec-
tando la operatividad del mer-
cado. “Es crucial que las auto-
ridades actúen rápidamente 
para evitar mayores perjui-

cios”, agregó. 
Según los reportes del Ser-
vicio Nacional de Meteorolo-
gía e Hidrología (Senamhi), 
se espera que las lluvias con-
tinúen durante los próximos 
días, lo que podría aumentar 
los riesgos para los comer-
ciantes si no se reparan las 
partes afectadas del techo.

Fuente: Fernando Valdivia Correa
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SM registró 700 
casos de cáncer 

En el ����

DE LA GLORIA AL INFIERNO

Fuente: Juan Mateluna

Fuente: COMERCIO

Lo tenía todo, prestigio y poder, 
ambos ganados por una aparente 
decorosa carrera como Fiscal Su-
perior Titular de Lavado de Acti-
vos desde el 2016. Pero eso no le 
era suciente, pues Elizabeth Pe-
ralta quería más. Y lo obtuvo, aun-
que no como lo hubiera deseado. A inicios de septiem-
bre pasado, una cándida entrevista televisiva al con-
trovertido Andrés Hurtado destapó una dantesca tra-
ma de corrupción que ha comprometido las más altas 
esferas del Ministerio Público y del Poder Judicial. Las 
declaraciones del polémico “Chibolín” propiciaron 
pesquisas del despacho de la Fiscalía de la Nación por 
los presuntos delitos de tráco de inuencias y de 
cohecho en agravio del Estado, descubriéndose que 
su “mami” (como dizque cariñosamente la llamaba a 
Peralta) habría gestionado la devolución de oro incau-
tado a Miu Lei a cambio de US$ 1 millón, así como de re-
cibir soborno por US$ 80 mil para actuar en contra de 
Paltarumi, adversario del citado empresario. Por esta 
razón, dos meses después de iniciado el escándalo, la 
Corte Suprema le varió el mandato de comparecencia 
por el de prisión preventiva hasta por 18 meses.
Y como si esta acibarada noticia no fuese suciente, 
Marita Barreto volvió a ser el foco de atención. Y esta 
vez por intereses personales relacionados con el car-
go desempeñado como Coordinadora del hoy desapa-
recido Equipo de Fiscales contra la Corrupción en el 
Poder (EFICCOP). Suspendida de sus funciones por 6 
meses por haber revelado ante un medio de comuni-
cación la identidad de un testigo protegido, en esta oca-
sión fue descubierta in fraganti pretendiendo vender 
una lujosa propiedad en un acomodado balneario al 
sur de la capital. El precio ofertado (aunque eso sí, dijo 
“a tratar”) era de US$ 500 mil. En el reportaje de Willax 
TV (aunque evidentemente ella no sabía que la esta-
ban grabando) muy relajada armó que necesitaba 
transferir el inmueble, pues tenía que realizar un viaje 
fuera del país por tiempo prolongado. Lo sospechoso 
es que el valor del predio diere con sus ingresos. 
Atendiendo a ello, la misma Delia Espinoza derivó la 
denuncia periodística al órgano correspondiente para 
el inicio de las investigaciones preliminares.
El actuar correctamente, en ocasiones, resulta ser im-
popular, toda vez que uno suele granjearse enemigos, 
aunque al nal siempre la vida da recompensas. Como 
suelen decir mis padres “caminar siempre con la fren-
te en alto”. Tanto Elizabeth como Marita no lo hicieron. 
Actuaron soberbiamente, creyendo estar por encima 
del bien y el mal. Decían luchar contra los corruptos, y 
en apariencia se han comportado de manera muy simi-
lar. A todo esto, Jorge Luis Borges solía decir que “hay 
que tener cuidado al elegir a los enemigos porque uno 
termina pareciéndose a ellos”. Ambas, pasaron de la 
gloria a purgar en el inerno.

La medida busca elevar nivel competitivo

SUNEDU saluda al 
rector Dr.Juan López

En Bagua Grande. Su compañero se encuentra grave en hospital 

MPAA REALIZÓ 
MANTENIMIENTO 
EN CALLE TACNA

Incendio deja en cenizas
a tres viviendas

En San Luis Banda de Shilcayo

En la región San Martín, el 
cáncer de mama, cervicoute-
rino y de ovarios, son los más 
predominantes, siguiendo el 
de colon y recto, y de estó-
mago tanto en mujeres y 
hombres. Es así que, en el 
periodo 2024, se diagnosti-

caron 686 nuevos casos de 
cáncer.
Es por ello que, el Gobierno 
Regional de San Martín vie-
ne promoviendo del 1 al 7 de 
febrero, de forma simultánea 
en las 10 provincias, una 
campaña de acceso gratuito 

para toda la población sin im-
portar su seguro médico, en 
establecimientos prioriza-
dos, para la detección opor-
tuna de cáncer de mama, 
cuello uterino, colon y recto, 
próstata y piel. 
“En la actualidad dispone-

mos de 4 mamógrafos para 
la detección de cáncer de ma-
ma, los que se encuentran 
ubicados en los hospitales 
de Tarapoto, Tocache, Moyo-
bamba y La Banda de Shilca-
yo, donde la población pue-
de acceder de forma preven-
tiva, a partir de los 40 años”, 
señaló el director regional de 
Salud, Aldo Pinchi Flores, en 
referencia a esta campaña.
“Unidos por lo único” es el le-
ma de la campaña de lucha 
contra el cáncer 2025, que 
se centra en la atención pri-
maria y secundaria del cán-
cer, ofreciendo servicios de 
vacunación contra el VPH (vi-
rus del papiloma humano) y 
tamizaje para diferentes ti-
pos de cáncer a toda la po-
blación.
DATO: Solo un 10 % de ca-
sos de cáncer se hereda de 
padres a hijos, pero la mayor 
parte de los casos se presen-
ta a lo largo del tiempo, y el 
40 % de estos casos son pre-
venibles y tienen que ver con 
los estilos de vida, por ello se 
recomienda a las personas 
comer sano, realizar ejerci-
cios, eliminar el consumo del 
alcohol y tabaco, y proteger-
se de la radiación ultraviole-
ta.

Por aniversario de la UNIA 

Dan homenaje
a Harry López 

Club Amigos de la pelota por su fructífera
carrera deportiva en la región Ucayali
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BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

Pretendía venderlo al mejor postor en el mercado �negro�

Local/Policial
Martes 04 de

febrero 2025

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

El pasado domingo 2 de fe-
brero 2025, el notario Dante 
Barrios Falcón juró como 
nuevo Decano del Colegio 
de Notarios de San Martín pa-

ra el periodo 2025-2026 la ce-
remonia se desarrolló en el 
auditorio de la citada institu-
ción en la ciudad de Tarapo-
to.

Tras jurar ante el Decano sa-
liente, Jhon Arenas Acosta, 
el nuevo decano notario Dan-
te Barrios Falcón, a la vez to-
mó juramento a los miem-
bros de su junta directiva pa-
ra el periodo correspondien-
te, los mismos que igualmen-
te son profesionales probos 
para garantizar una gestión 
cumpliendo los compromi-
sos. 
Dante Barrios Falcón, es no-
tario en Tarapoto desde agos-
to 2015, quien dijo que es 
muy bueno que haya más no-
tarios porque abre el abanico 
de propuestas y posibilida-
des de costos y mejor servi-
cio, el ambiente y otros deta-
lles que debe ser del agrado 
de los usuarios, a pesar de 
que no tienen un arancel pre 
establecido en los notarios 
para dar la libertad a los usua-
rios.
En San Martín actualmente 
existen 22 notarios, 19 de los 
cuales votaron a favor de Ba-
rrios Falcón, dos no se pre-

Droga,vehículos, y dinero de dudosa procedencia en una vivienda del AH � de Junio-Manantay

Lavadora
repleta de droga 

CAYÓ “MUNRRA” 
con pistola robada 

cias El Dorado y Picota care-
cen de notarios, a fonde son 
asignados notarios de otras 
jurisdicciones.
Igualmente, Barrios Falcón, 
dijo que en el concurso los 
postulantes deben tener más 
de cinco años en ejercicio del 
derecho y otros requisitos ne-
cesarios, y el legajo personal 
que cada quien puede pre-
sentar, así como el colegio 
de notarios debe acercarse 

más a la población con la rea-
lización de programas socia-
les.
El colegio de notarios ade-
más debe organizar y dirigir 
el fondo de asistencia nota-
rial, supervigilar su funciona-
miento, emitir su reglamento 
y administrar los recursos 
con que cuenta en salva-
guarda de su intangibilidad, 
puntualizó.

INFORMES:

SUSCRIPTORES
Se parte de nuestro

grupo de suscriptores
y te enviamos tu

diario virtual

���������

sentaron y solo uno en blan-
co.
Aseguró que en su gestión, 
se organizará y afianzará 
aún más la institución en la re-
gión, y en el ámbito nacional 
se dará a conocer las necesi-
dades primarias que luego 
serán transmitidas a la junta 
nacional de decanos.
Gregó  que se busca huma-
nizar y sensibilizar sobre que 
el notario es un servidor pú-
blico, se creará un fondo mu-
tuo para contingencias per-
sonales de los notarios, dece-
so o herederos.
Igualmente, aseguró que a 
razón que algunos pueblos 
no tienen notarios, se convo-
cará a concurso público na-
cional de notarios para San 
Martín hasta marzo próximo, 
y otros en el tiempo posterior 
durante su gestión, ya que la 
región debería tener hasta 
30 notarios, actualmente 
existen 9 entre Tarapoto, Mo-
rales, y la Banda de Shilca-
yo, mientras que las provin-

Dante Barrios Falcón es nuevo
Decano colegio Notarios SM

Y una refrigeradora también con droga fueron incautadas tras llegar como encomiendas desde  Lima 

Un conocido arquitecto 
fue asaltado por 2 delin-
cuentes armados y con 
el rostro cubierto con pa-
samontañas, en el inte-
rior de su camioneta es-
tacionada.
El atraco se produjo 
ayer en horas de la tarde 
en la cuadra uno del ji-
rón Caquetá, ubicado al 
costado del colegio “Jor-

ge Chávez”, distrito de 
Callería. 
Los hampones llegaron 
a bordo  una motocicle-
ta color rojo. Tras inter-
ceptar a su víctima le en-
cañonaron para despo-
jarlo de todas las perte-
nencias de valor que 
traía consigo.
Este accionar delictivo 
quedó grabado en una 

cámara de seguridad de 
una vivienda del lugar. 
El video  ya se encuen-
tra en manos de las auto-
ridades policiales . La  
Policía espera dar con el 
paradero de quienes re-
sulten responsables de 
este  asalto y robo a ma-
no armada. (D.Saave-
dra)

ARQUITECTO 
ASALTADO  

Rescatan a 
niño en lago de 
Yarinacocha

En el interior de su camioneta estacionada  

Policía de Salvataje. Estaba a punto de ahogarse



nete Ministerial indicó que el 
nuevo titular del Ministerio de 
Economía y Finanzas (MEF), 
José Salardi, se enfocará en 
dinamizar el proceso de ex-
pansión de las inversiones, 
masificando las obras por im-
puestos en los gobiernos sub-
nacionales. 
“Queremos que se pueda, 
desde los municipios, desa-
rrollar obras directamente con-
tra el pago de impuestos que 
tiene el sector privado. El pri-
vado hace su propuesta, se 
examina y el privado la dirige 
directamente. Estas obras se 
hacen en un tiempo menor y 
se beneficia más rápido a la 
comunidad”, señaló.
En la misma línea, informó 
que el MEF alista una serie de 
reformas para acortar los pla-
zos de las alianzas público pri-
vadas (APP) sin disminuir la 
calidad que requieren dichos 
proyectos. 
Sumado a ello, el premier 
Adrianzén reiteró que la pro-
puesta del Ejecutivo para la 
creación del Ministerio de 
Infraestructura es necesaria. 
Aseveró que existen aproxi-
madamente diez entidades 
que se dedican a la infraes-
tructura en el país, las cuales 
podrían abocarse a mejorar 
las políticas públicas si se tie-
ne un solo órgano que se dedi-
que al tema de las obras. 
(FIN) NDP/JCR

Lima, feb. 3.El presidente del 
Consejo de Ministros reafirmó 
que la lucha contra el narco-
tráfico, que llevan adelante or-
ganismos como la Comisión 
Nacional para el Desarrollo y 
Vida sin Drogas (Devida), no 
se detendrá por la suspensión 
del financiamiento económico 
por parte de la Agencia de los 
Estados Unidos para el Desa-
rrollo Internacional (USAID).
“En Devida ya tenemos pro-
gramas sobre sustitución de 
cultivos en el Vraem. La expe-
riencia es muy positiva. Cuan-
do el narcotráfico ve presen-
cia del Estado huye de ahí. 
Ahora (el narcotráfico) está mi-
grando hacia el Putumayo, y 
tenemos el reto de llevar la 
sustitución de cultivos allá 
también”, apuntó. 
Acciones contra la crimina-
lidad
El titular de la PCM anunció 
que el Ejecutivo presentará la 
próxima semana una iniciati-
va legislativa para sancionar a 
aquellas personas que ad-
quieren celulares robados. 
Agregó que desde el Organis-
mo Supervisor de Inversión 
Privada en Telecomunicacio-
nes (Osiptel) se sigue traba-
jando para que estos equipos 
sean desactivados inmediata-
mente después de que se re-
porta su hurto. 
Asimismo, confirmó el interés 
del Gobierno nacional para 
que los gremios empresaria-
les participen en las sesiones 
del Consejo Nacional de Segu-
r i d a d  C i u d a d a n a 
(CONASEC), a fin de articular 
esfuerzos con la sociedad ci-
vil y ver mejores resultados 
contra la criminalidad. 
Caso Qali Warma 
Además de ofrecer disculpas 
a los escolares y a los padres 
de familia que resultaron afec-
tados por las irregularidades 
ocurridas en el programa Qali 
Warma, Gustavo Adrianzén 
reiteró que el Ejecutivo no es-
catimará esfuerzos para que 
los responsables sean pues-
tos ante la justicia y nunca 
más se entreguen alimentos 
en mal estado o no aptos para 
el consumo a los niños y las ni-

ñas de las zonas más vulnera-
bles del país. 
Respaldo a la presidenta Bo-
luarte 
De otro lado, expresó su res-
paldo a la presidenta de la re-
pública, Dina Boluarte, quien 
cuestionó la manera en que 
vienen operando los órganos 
de justicia. El jefe del Gabine-
te Ministerial aseguró que la 
mandataria es víctima de una 
persecución judicial que mar-
ca diferencias con otras in-
vestigaciones. 
“En este caso puntual de la 
presidenta Dina Boluarte, es-
tamos frente a una persecu-
ción judicial. Son 11 carpetas 
fiscales que tiene la mandata-
ria y por varias sinrazones. La 
inmerecida, injustificada, ile-
gal y abusiva acción que se 
adoptó contra su domicilio es 
imperdonable”, afirmó.
El titular de la Presidencia del 
Consejo de Ministros (PCM) 
denunció que existen actores 
dentro del sistema judicial que 
abusan de las normas para co-
meter atropellos. Sin embar-
go, subrayó que las críticas a 
las resoluciones judiciales 
son un derecho constitucional 
y que, bajo ningún término, el 
Gobierno busca intimidar u 
obstaculizar la acción de los 
operadores de justicia. 
Más obras por impuestos 
De otro lado, el jefe del Gabi-

04

nutrición en la población in-
fantil del distrito.
Luego de muchos años, la po-
blación ahora consume agua 
limpia y saludable. La ges-
tión municipal seguirá real-
zando obras en Ega, como 
por ejemplo en la mejora de 
las vías de comunicación, co-
mo es puentes, añadió el al-
calde Galán.
Por su parte, Alejandro Ruiz 
Pérez, principal autoridad de 

Ega, coincidiendo por la pre-
sidenta de la Junta Adminis-
trativa de los Servicios de Sa-
neamiento-JASS, María 
Ríos Mozombite, señalan 
que, más de 60 familias ya 
consumen agua saludable, y 
que a nombre del pueblo 
agradecieron a la gestión mu-
nicipal, por hacer realidad un 
permanente sueño; el de te-
ner agua potable en el case-
río.

La municipalidad de Manan-
tay entregó a la población del 
caserío Ega la obra “Crea-
ción del servicio de agua po-
table rural”, a donde se tras-
ladó el alcalde para la res-
pectiva inauguración.
La comitiva, vía acuática par-
tió a Ega, donde la autoridad 
fue recibido con algarabía 
por las autoridades y la po-
blación, compartido momen-
tos gratos al inaugurar el sis-
tema de agua potable, que 
consta de pozo tubular, casti-
llo, tanque elevado y grifos 
mancomunados tipo piletas.
Este innovador sistema de 
dotación de agua, al bom-
bear el líquido al tanque ele-
vado, es alimentado con 
energía solar, la que permite 
un significativo ahorro eco-
nómico, porque no consume 
combustible fósil. 
En el lugar, el alcalde Roger 
Galán, acompañado del pue-
blo y funcionarios, dijo que, 
Ega fue creada hace 62 
años, y recién ahora se hace 
realidad un antiguo anhelo 
de los vecinos.
Detalló que, esto hace que la 
gestión está trabajando por 
un franco bienestar y la mejo-
ra de la condición de vida de 
las familias, por ende, bajar 
los índices de anemia y des-

LOCAL/NACIONAL

Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

Y se impulsará cultivos alternativos

El burgomaestre provin-
cial, Roy Saldaña, presidió 
reunión de trabajo en el 
marco de la programación 
de proyectos para el año 
2026 financiados por el Fi-
deicomiso Indígena del 
Plan de Cierre de Brechas.
Durante el encuentro, rea-
lizado en las instalaciones 
del Estadio Municipal, el al-
calde distrital de Lagunas, 
Gilder Torres, y de Jebe-
ros, Jacker Ipushima, pre-
sentaron sus listas de prio-
ridades, enfocadas en 
atender las principales ne-
cesidades de sus comuni-
dades. Tras el análisis y 
discusión de las iniciati-
vas, se firmó el acta con-
solidando los acuerdos al-
canzados.
El evento contó con la par-
ticipación de funcionarios 
de la Presidencia del Con-
cejo de Ministros y espe-
cialistas de inversiones del 
Ministerio de Economía y 
Finanzas.

Luego de �� años

Roy Saldaña

Emapa San Martín a través 
de la Oficina de Distribución 
y Recolección desde el mes 
de enero del 2025 viene rea-
lizando los trabajos de repo-
sición de concreto (parcha-
do) y reparación de calles en 
diferentes puntos de Tarapo-
to y Morales
Estas acciones se realizan 
en calles que fueron interve-
nidas por la EPS dentro de 
su labor de reparación de re-
des de distribución de agua 
potable y redes de alcantari-
llado sanitario de acuerdo 
con las incidencias que se 
presentan a diario y se viene 

ejecutando a través  una pro-
gramación establecida.
A la fecha se tiene un aproxi-
mado de 60 m2 de pistas par-
chadas entre los que se pue-
de mencionar: Jirones Jimé-
nez Pimentel cuadra 2, Juan 
Vargas cuadra 4, Martínez 
de Compagñón cuadra 2, 
Tahuantinsuyo cuadra 3, Re-
né Bartra cuadra 1, Alfonso 
Ugarte cuadra 2, Ramírez 
Hurtado cuadra 6, Jorge Chá-
vez cuadra 14, Mariscal Su-
cre cuadra 1, San Martín cua-
dra 2 y cuadra 4 en Morales.
De esta forma Emapa San 
Martín, viene ejecutando es-

EMAPA San Mmartín realiza
resane de calles intervenidas 

Forma parte del Megaproyecto hidroeléctrico Alto Biavo

MDM inaugura agua
potable en Caserío EGA

tos trabajos que permiten la 
buena transitabilidad vehicu-
lar y la tranquilidad de los 
peatones y población en ge-
neral.

San Martín implementa
Parque Solar Gigante

Martes 04 de

febrero 2025

LUCHA CONTRA EL 
NARCOTRÁFICO SIGUE SIN USAID 

Alcalde lidera reunión
para priorizar proyectos del
Fideicomiso Indígena 2026

En provicias de Lamas,Picota, Tocache, Moyobamba y San Martín
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Gobernador Dr. René Chávez tras �� años de espera

NOTICIAS

EN TALLER DETALLARON
USO DE GUIAS PARA 

EMPRESAS PRESTADORAS 

La municipalidad de Manan-
tay, acaba de poner al servi-
cio de los vecinos ribereños, 
una embarcación de 8 tone-
ladas, que será utilizada co-
mo “Serenazgo fluvial”.
La nave acuática de metal, 
que es impulsada por un mo-
tor fuera de borda, también 
se utilizará para casos de 
emergencia que pudiera ocu-
rrir en centros poblados, ca-
seríos y comunidades nati-
vas asentadas en la ribera 
del río Ucayali de la jurisdic-
ción, anuncio el alcalde Ro-
ger Galán Torres.
Existen, siempre han existi-
do pueblos ubicados en el 
distrito de Manantay, que es-
tán ubicados a orillas del río 
Ucayali y que han permane-
cido en el olvido.
Sin embargo, son tan pro-
ductivos en la cosecha de ali-
mentos que se consume en 
la ciudad, y que hoy, con la 
gestión municipal, se les da 
todas las oportunidades pa-
ra su desarrollo integral, sub-
rayo la autoridad edil.

�� docentes UNIA serán beneficiados con esta Ley

ciado, de los departamentos 
académicos de Ciencias Bá-
sicas, Ingeniería Agrofores-
tal Acuícola e Ingeniería 
Agroindustrial de la UNIA, ha-
biéndose otorgado nombra-
miento a 25 docentes contra-
tados de dicha Facultad.
Respecto al nombramiento 
en la Facultad de Educación 
Intercultural y Humanidades, 
con fecha 10 de enero 2025, 
mediante Resolución de Con-

sejo Universitario N° 004-
2025-UNIA-CU, se aprobó 
conformar la Comisión Revi-
sora AD HOC, para evaluar 
los 43 expedientes presenta-
dos por docentes que solici-
taron su nombramiento en di-
cha Facultad, bajo el amparo 
de la Ley N° 32171. Dicha co-
misión, mediante un proceso 
de revisión minuciosa con-
forme a la normativa vigente, 
emitió su Informe Final con fe-
cha 30 de enero del presen-
te, concluyendo con el reco-
nocimiento de nombramien-
to a 20 docentes en las cate-
go r ías  de  AUXIL IAR y 
ASOCIADO en la Facultad 
de Educación Intercultural y 
Humanidades. Dicho infor-
me, fue remitido para su apro-
bación al Consejo de Facul-
tad y ratificación final, por el 
Consejo Universitario.
La actual gestión, liderada 
por el Rector, Dr. Juan López 
Ruíz, reafirma su compromi-
so con la implementación de 
este proceso de nombra-
miento, asegurando la verifi-
cación rigurosa del cumpli-
miento de los requisitos esta-
blecidos en la ley. Con esta 
medida, se busca regularizar 
la situación laboral de los do-
centes contratados, otorgán-
doles estabilidad dentro del 
sistema universitario público 
y fortaleciendo la calidad aca-
démica de la institución.

La Universidad Nacional 
Intercultural de la Amazonía 
(UNIA) informa a la comuni-
dad universitaria y a la opi-
nión pública que viene cum-
pliendo con la aplicación de 
la Ley N° 32171, norma que 
autoriza excepcionalmente 
el nombramiento de docen-
tes contratados en universi-
dades públicas.
En tal sentido, en sesión ex-
traordinaria de Consejo Uni-

versitario N° 01-2025-UNIA-
CU, realizada el 10 de enero 
de 2025, se acordó por mayo-
ría ratificar la Resolución del 
Consejo de Facultad N° 174-
2024-CF-FICA-UNIA, de la 
Facultad de Ingeniería y Cien-
cias Ambientales, aprobando 
el informe final de la comisión 
de nombramiento automáti-
co de los docentes contrata-
dos en las categorías de pro-
fesor auxiliar y profesor aso-

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

MPAA
Estará presente en caseríos y CCNN

Se lesionó con sierra amoledora 

SALVAN LA VIDA 
A CARPINTERO 

Martes 04 de

febrero 2025

MEJORAN SALA DE 
HOSPITALIZACIÓN 

Y SUBESTACIÓN HRL   

Con sede en Emapa San Martín 

MPAA REALIZÓ SORTEO
POR “DEUDA CERO” 

CUMPLE PROCESO 
NOMBRAMIENTO DOCENTE EN UNIA

AVISO

MDM PONE EN SERVICIO
“SERENAZGO FLUVIAL”

Tras celebración de Año Nuevo 

Fortalece la infraestructura 
del Hospital Regional de Lo-
reto y mejora la calidad del 
servicio a la población loreta-
na
El gobernador de Loreto, Dr. 
René Chávez, reafirmó su 
compromiso con la salud pú-
blica y el bienestar de los ciu-
dadanos loretanos al inaugu-
rar importantes obras de in-
fraestructura en el Hospital 
Regional de Iquitos (HRL), 
que beneficiarán tanto a los 
pacientes como al personal 
de salud. Tras más de 35 
años de espera, la región ve 
materializados proyectos fun-
damentales para mejorar las 
condiciones del principal cen-
tro hospitalario de la zona.
El Dr. René Chávez destacó 
que, durante muchos años, 
estas instalaciones se en-
contraban obsoletas, lo que li-
mitaba las capacidades de 
atención del hospital. "Hoy, 
damos un paso importante 
para mejorar la infraestructu-
ra de salud en nuestra re-
gión. Estas obras represen-
tan no solo un cambio en el 
entorno físico, sino un com-
promiso con la dignidad de 
los pacientes y el bienestar 
de nuestros profesionales de 
la salud", expresó la autori-
dad regional.
La inauguración de la nueva 
Sala de Hospitalización del 
Departamento de Cirugía, 
junto con la remodelación de 
la Lavandería y la Subesta-
ción del hospital, representa 
un avance significativo en la 
modernización de este cen-
tro de salud. La Sala de Hos-
pitalización fue completa-

Con Proyectos GOREL para Masusa, Nueva Amanecer y Circunvalación

mente renovada con una in-
versión de S/ 3'310,758.38, 
brindando ahora espacios 
más amplios, cómodos y ade-
cuados para la atención de 
los pacientes que requieren 
procedimientos quirúrgicos. 
Por su parte, la Lavandería y 
Subestación fueron remode-
ladas con un presupuesto de 
S/ 8'135,974.47, lo que per-
mitirá una mejor gestión de in-
sumos, un entorno laboral 
más eficiente para los traba-
jadores y, en consecuencia, 
un servicio más oportuno y 
efectivo para los pacientes.
Con estas nuevas inversio-
nes, se espera que el HRL 
ofrezca una atención más efi-
ciente y digna, contribuyen-
do al fortalecimiento del sis-
tema de salud de Loreto. Ade-
más, el gobernador resaltó 
que estos avances son solo 
el inicio de un proceso de me-
jora continua en la infraes-
tructura hospitalaria de la re-
gión, que se complementará 
con futuros proyectos que be-
neficiarán a toda la pobla-
ción.
Finalmente, se subrayó la im-
portancia de continuar traba-
jando para garantizar que to-
dos los loretanos tengan ac-
ceso a servicios de salud de 
calidad, a la par de un entor-
no hospitalario adecuado y 
seguro. La renovación de es-
tas áreas es una muestra pal-
pable del compromiso del go-
bernador regional con la sa-
lud, y de la firme convicción 
de que la infraestructura mé-
dica es fundamental para al-
canzar un sistema de salud 
más equitativo y eficiente.
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Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.

10
GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

Martes 04 de

 febrero 2025

AVISO

Como todos los años, muje-
res y varones de diversos 
pueblos del interior de la 
Amazonía, se aprestan a par-
ticipar de la fiesta deportiva 
más grande del país, el 
“XXXIII campeonato de fut-
bol masculino y IX de futbol 
femenino”, Copa Indígena 
2025, que se realizará del 8 
al 23 de febrero.
El campo deportivo del cen-
tro poblado Tushmo es el es-
cenario que alberga a miles 
de personas que valoran y 
aman al futbol, donde, ade-
más se convierte en un espa-
cio de atractivo turístico, don-
de la gastronomía amazóni-
ca es infaltable.
Durante todo el año, los equi-
pos se preparan en las res-
petivas comunidades, que 
luego se agrupan en delega-
ciones para arribar a la ciu-

dad de Yarinacocha; gene-
ralmente utilizan la vía acuá-
tica para viajar en los peque-
peques, también utilizando 
la tradicional-ancestral balsa 
de topa,  trasladando con 
ellos los alimentos, como plá-
tano, yuca, daledale, para 
morada, pescado de diver-
sas especies, masato, entre 
otros manjares como el mani-
mutsa.
La organización del “Mundia-
lito Indígena”, es autofinan-
ciado con la cuota de las ins-
cripciones; es decir, para con-
tratar árbitros profesionales, 
a excelentes narradores de-
portivos afiliados a Recip, 
mujeres y varones comuni-
cadores que dan el toque de 
festividad y contagiante emo-
ción por las paradas al balón 
de las mujeres deportistas, 
así informa Danny Zumaeta 

Yui, presidente de la Asocia-
ción de Futbol Indígena del 
Perú-Afuip.
Ya es común ver a turistas ex-
tranjeros en la competencia 
deportiva; solo los peruanos 
y las autoridades, poco inte-
rés demuestran a esta fiesta 
deportiva más grande del 
país. Desde la primera ges-
tión del gobernador regional, 
Manuel Gambini, se anuncia 
y promete la construcción de 
un estadio, la que debería 
ser en la comunidad San 
Francisco.                 
Mientras tanto, el antaño pe-
riodista ANP, Glorioso Castro 
Martínez, desde la Perla del 
Ucayali, Contamana, infor-
ma que la delegación de mu-
jeres y varones ya partieron 
a la ciudad Yarinacocha, pa-
ra ser parte de mundialito in-
dígena, detallando que via-

Llegan equipos al 
“Mundialito Indígena”

NOTICIAS

jan con muchos paneros de 
masato y shima.
Al cierre de la nota, se cono-
ció que, la delegación de la 

Con el propósito de eliminar 
al zancudo en vuelo y evitar 
que la población se vea 
afectada por la enfermedad 
del dengue, el Gobierno Re-
gional de San Martín a tra-
vés de la Dirección Regio-
nal de Salud (Diresa) San 
Martín, continúa con el II y 
III ciclo de fumigación en 
19,427 casas de la provin-
cia de Moyobamba, hasta 
el lunes 10 de febrero.
Las brigadas se desplaza-
rán por los diversos barrios 
y sectores, como Zaragoza, 
Belén centro, Calvario, Lluy-
llucucha, Túpac Amaru y 
Palmeras, en dos horarios: 
5:00 a.m. y 5:00 p.m. “Esta-
mos haciendo denodados 
esfuerzos por mitigar los ca-
sos de dengue, pero es im-
portante que la población 
permita que las brigadas de 
fumigación debidamente 
identificadas ingresen a sus 
viviendas y realicen estas 
acciones”, reiteró el director 
regional de Salud (Diresa) 
San Martín, Aldo Pinchi Flo-
res.
La fumigación tiene como 
objetivo eliminar al zancudo 
en su fase adulta o de vue-
lo. Antes de la nebulización 

En toda la Av. Túpac Amaru

MDM libera veredas donde
se comercializan motos

Inauguran moderno resonador
magnético de pacientes pediátricos

En el INSN San Borja

fronteriza provincia de Pu-
rús, ya están listos para abor-
dar el Antonov, prometiendo 
que este año, si o si llevarán 

el máximo premio; es decir 
las mujeres y varones alza-
rán la copa indígena. (W La 
Torre)

Este �� de febrero 

Culmina el II y III
ciclo de fumigación

espacial (fumigación), se re-
comienda cerrar las venta-
nas exteriores y abrir las 
puertas internas, mantener 
las cortinas recogidas, libe-
rar los espacios donde se 
desplegará el fumigador; 
asimismo, cubrir los ali-
mentos, depósitos con 
agua, enseres y peceras. 
La cocina y artefactos debe-
rán estar apagados para evi-
tar accidentes. Todos los in-
tegrantes de la familia, mas-
cotas y animales domésti-
cos deben permanecer en 
el exterior por -al menos- 1 
hora.
Cronograma: II Ciclo de fu-
migación 5 a.m. y 5 p.m. 
Martes 4 febrero: Calvario 
(CUMO) y Lluyllucucha 
(Punta de Fachín, Coco-
cho, Urb. Los Bancarios, 
Urb. El Golf, Urb. Santa Ani-
ta, Villaclub, Asociación 
Alto Mayo e Indañe)
Miércoles 5 febrero: Túpac 
Amaru (Las Orquídeas, 
Asoc. Los Pinos, Asoc. Las 
Américas, Urb. La Planicie, 
Urb. San Mateo; Palmeras 
(Carretera Baños Terma-
les, Asoc. Los Algarrobos, 
Urb. Los Olivos, Punta Hal-
cón y Jardines).

III Ciclo de fumigación: Jue-
ves 6 de febrero: Zaragoza 
centro (asociación Valle Ver-
de, asociación Santa Clara, 
Edmundo del Águila, Pla-
yas del Río Mayo y Puerto 
Tahuishco
Viernes 7: Belén (sectores 
Azungue, Santa Clotilde, 5 
de Diciembre, Dos de Ju-
nio, Bella Aurora, Urb. San 
Pedro, Jorge Chávez, Vic-
toria Nueva, Alfonso Ugarte 
y Fonavi II.
Sábado 8: Calvario (Fonavi 
II, Punta de Doñe, colegio 
Annie Soper, San Carlos, 
Vista Alegre, mercado Ayay-
mama y Hospital II-1 Moyo-
bamba.
D o m i n g o  9 :  C a l v a r i o 
(CUMO) y Lluyllucucha 
(Punta de Fachín, Coco-
cho, Urb. Los Bancarios, 
Urb. El Golf, Urb. Santa Ani-
ta, Villaclub, Asociación 
Alto Mayo e Indañe)
Lunes 10: Túpac Amaru 
(Las Orquídeas, Asoc. Los 
Pinos, Asoc. Las Américas, 
Urb. La Planicie, Urb. San 
Mateo; Palmeras (Carrete-
ra Baños Termales, Asoc. 
Los Algarrobos, Urb. Los 
Olivos, Punto de Halcón y 
Jardines). 

La fiesta deportiva más grande de la Amazonía
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VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

San Martín, feb. 3.Un total de 
siete millones de soles desti-
nará el Proyecto Especial 
Alto Huallaga (PEAH) para 
recuperar más de 1,500 hec-
táreas de suelos degradados 
en 20 comunidades ubica-
das en los distritos de Juan-
juí y Pachiza, en la provincia 
de Mariscal Cáceres, región 
San Martín, se informó.
El objetivo del proyecto, de-
nominado "Instalación de es-
pecies agroforestales con fi-
nes de recuperación de sue-
los degradados en 20 locali-
dades de la provincia de Ma-
riscal Cáceres - San Martín", 
es restaurar suelos degrada-
dos y fortalecer el desarrollo 
sostenible en la región.
Este importante proyecto, tie-
ne un plazo de ejecución de 
tres años para la reforesta-
ción de 1,500 hectáreas de 
bosques en los distritos de 
Juanjuí y Pachiza. Cuenta 
con una inversión total de 7 
millones de soles.
Reforestación con espe-

cies de alto valor
El proyecto tiene como obje-
tivo la instalación de planta-
ciones agroforestales con es-
pecies de rápido crecimiento 
y alto valor comercial, como 
bolaina, capirona, tornillo, 
huairuro, copaiba, pan de ár-
bol y pashaco colorado, con 
una densidad de 625 plantas 
por hectárea.
Además, contempla las si-
guientes metas: producción 
de 1,225,000 plantones fo-
restales, reforestación de 
1,500 hectáreas en 20 locali-
dades de Mariscal Cáceres, 
capacitación de 800 jefes de 
familia en producción de plan-
tones, instalación y manejo 
de plantaciones forestales y 
en temas ambientales.
Asimismo, la instalación de 
tres viveros en las zonas be-
neficiarias para garantizar el 
abastecimiento de planto-
nes.
Inversión y ejecución
El proyecto cuenta con un 
presupuesto de 7 millones 

de soles, de los cuales 2 mi-
llones de soles serán ejecu-
tados en el primer año. Su im-
plementación no solo contri-
buirá a la recuperación de los 
suelos y la biodiversidad, si-
no que también fortalecerá la 
economía local y promoverá 
la sostenibilidad ambiental a 
largo plazo.
Nuevas iniciativas para la 

ANUNCIE
AQUÍ

MDY lleva ayuda humanitaria

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Senasa lucha contra Xylella fastidiosa 

BE//2180(04.11.2025)

FE//2295(15.11.2025)

FE//2428(22 al 02.11.2025)

Policía encuentra 
S/5,000 afuera de 

banco y los devuelve

reforestación en 2025
En línea con su compromiso 
con la restauración de eco-
sistemas, el PEAH gestiona 
la modificatoria presupuestal 
para el inicio del proyecto 
"Recuperación de los servi-
cios ambientales a través de 
la reforestación de suelos de-
gradados en los distritos de 
Honoria, Puerto Inca y Tour-
navista, provincia de Puerto 
Inca, departamento de Huá-
nuco", con un presupuesto 
inicial de 1.4 millones soles.
La actividad se realizó en la 
Oficina Zonal de Juanjuí y 
contó con la participación de 
representantes del Ministe-
rio de Desarrollo Agrario y 
Riego (Midagri), del Proyec-
to Especial Alto Huallaga 
(PEAH) y de diversas autori-
dades locales. Entre ellas, el 
jefe de la Unidad de Cadena 
de Valor Agroforestal, Fores-
tal y Silvopastoril del Midagri, 
Julio César Bustamante Na-
varro; así como el director 
ejecutivo del PEAH, I Marco 
Pinedo Saldaña, y el director 
de Desarrollo Agroeconómi-
co del PEAH, Lorenzo Vás-
quez Arteaga. También estu-
vieron presentes el director 
de Infraestructura Agraria y 
Riego del PEAH, Giovanni 
Bravo Albornoz, y el jefe de la 
Oficina de Programación, 
Planificación y Seguimiento, 
Julio Herbacio Uscamay-
ta.(FIN) NDP/MAO JRA

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

En Bagua Grande con
inversión de S� �.� millones 

FE//2295(15.11.2025)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY
EDICTO MATRIMONIAL

HAGO SABER QUE DON:  L IDER WAGNER GOBEA 
RODRIQUEZ DE 36 AÑOS DE EDAD, ESTADO CIVIL. SOLTERO, 
OCUPACIÓN AGRICULTOR, NATURAL DE IQUITOS - MAYDAS – 
LORETO, NACIONALIDAD PERUANA, DOMICILIADO EN 
CASERIO LAS AMERICAS KM 19.00 - FUNDO LOS HERMANOS. 
YARINACOCHA Y DOÑA JESSICA TRUDY FLORES TENAZOA 
DE 31 AÑOS DE EDAD, ESTADO CIVIL SOLTERA OCUPACIÓN 
PROMOTORA, NATURAL DE. YARINACOCHA- CORONEL 
PORTILLO – UCAYALI ,  NACIONALIDAD PERUANA, 
DOMICILIADO EN CASERÍO LAS AMERICAS KM 1900 FUNDO 
LOS HERMANOS- YARINACOCHA.
LUGAR DE CELEBRACION MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE 
MANANTAY, PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL, EN 
ESTA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY, LOS QUE 
CONOZCAN CAUSALES DE IMPEDIMENTO PODRAN 
DENUNCIARLOS CONFORME A LEY ARTICULO 250 C.C.

MANANTAY 04 DE SETIEMBRE DEL 2024  

XF//(07.12.2024)

Reforestarán suelos
degradados en Juanjuí-Pachiza

COCINERA URGENTE

NECESITO SERVICIOS DE UNA 
COCINERA PARA EL 

CASERÍO DE NUEVO PIURA.
INFORMES  CELULAR
978177205 SR. HENRY

XF//(04 al 11.12.2024)

PEAH invertirá S� � millones 

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don VICTOR RAULDE LA CRUZ VILCHEZ   de 
64 años de edad , Estado Civil DIVORCIADO ,ocupación 
CONTADOR PUBLICO COLEGIADO. Natural de CAPELO, de na-
cionalidad PERUANA con DNI  05201396 domiciliado en PASAJE 
LA AMISTAD E-17 DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  JULIA 
HELEN DONAYRE TUESTA de 45 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación INDEPENDIENTE , natural dePAMPA 
HERMOSA, de nacionalidad PERUANA, con DNI N° 40432963, do-
miciliada en PASAJE LAS BEGONIAS Nº 316DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 20  de DICIEMBRE  del 2024

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

XF//(31,05,10.02.2025)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE BELÉN
EDICTO MATRIMONIAL

Se hace saber que don EDGAR JIPA SIQUIHUA, DNI Nº 
40480154, de 48 años, natural de NAPO, nacionalidad peruana do-
miciliado en COMUNIDAD DE ISLA YARINA – RIO NAPO. y Doña 
EBELINA MAMALLACTA PELILEO, DNI Nº 42309901, de 44 años, 
natural de NAPO, de nacionalidad Peruana, domiciliada en AV. 
PARTICIPACIÓN Nº 221 - BELÉN.
PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL EN ESTA 
MUNICIPALIDAD. QUIENES CONOZCAN CAUSAL DE 
IMPEDIMENTO, PODRÁN DENUNCIAR DENTRO DEL 
TÉRMINO DE OCHO DÍAS Y EN FORMA QUE ESTABLECE EL 
ARTÍCULO NR. 253 DEL CÓDIGO CIVIL.

Belén 31 de 01 del 2025

Municipalidad Distrital de Belén,
Tec. Enf. Magda Nieves Ojanama Huancho

Jefe de la Oficina de Registro Civil

XF//(04 al 06.02.2025)XF//(04,10,17.02.2025)
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La felicidad es uno de los 
mayores anhelos del ser hu-
mano. A pesar de la creen-
cia popular de que esta de-
pende del dinero, el éxito o 
los logros materiales, la 
ciencia ha demostrado que 
la clave para una vida plena 
radica en factores mucho 
más simples y accesibles. 
La Universidad de Harvard 
ha dedicado décadas a es-
tudiar el bienestar y ha iden-
tificado elementos esencia-
les que contribuyen a una 
existencia más satisfacto-
ria.
“Cada vez más la gente es-
tá más aislada. Estamos 
siempre juntos pero aisla-
dos por los aparatos y la tec-
nología. Hay que tener ami-

gos de verdad. ¿Saben lo 
que es tener un amigo de 
verdad? Es un amigo inútil”, 
señaló Brooks, explicando 
que las conexiones huma-
nas deben trascender los in-
tereses prácticos o profe-
sionales
¿Por qué una de las claves 
para ser feliz es tener ami-
gos inútiles?
El concepto de "amigos inú-
tiles" puede parecer contra-
dictorio en una sociedad 
que valora la productividad 
y la eficiencia. Sin embar-
go, Brooks argumenta que 
la felicidad no se encuentra 
en la utilidad, sino en las ex-
periencias compartidas. En 
su opinión, cultivar amista-
des desinteresadas, que no 

Para mejorar producción genética

El director ejecutivo de Pro-
vias Nacional, Iván Aparicio, 
llegó este lunes a la provin-
cia de Atalaya para inspec-
cionar los tramos más críti-
cos de la carretera Puerto 
Ocopa - Atalaya, con el obje-
tivo de gestionar su pronta in-
tervención. 
Acompañado de un equipo 
técnico, Aparicio inició su re-
corrido en la comunidad nati-
va de Pitza, donde constató 
la urgencia de rehabilitar la 
vía, que  presenta un grave 
deterioro que pone en ries-
go la conectividad de la re-
gión.
Tras la inspección de cam-
po, se realizó una reunión 
en el Auditorio Municipal de 
Atalaya, donde se escucha-
ron las preocupaciones del 
alcalde de Atalaya y la ciu-
dadanía. En este espacio, 
se lograron importantes 
acuerdos para avanzar con 

la rehabilitación de la carre-
tera. Uno de los compromi-
sos más relevantes es que 
ayer lunes, la empresa en-
cargada del proyecto pre-
sentará un informe detallado 
con la lista de tramos críti-
cos, lo que permitirá priori-
zar las intervenciones más 
urgentes.
Además, se acordó que el 
consorcio encargado de la 
obra realizará un "sincera-
miento logístico" para eva-
luar cuántos tramos pueden 
ser atendidos de manera in-
mediata, optimizando los re-
cursos disponibles. 
Con estos compromisos, se 
espera que las obras de 
rehabilitación avancen a 
buen ritmo, mejorando así la 
infraestructura vial y favore-
ciendo el desarrollo econó-
mico y social de la  provincia 
de Atalaya. J.Castillo

de Harvard ,  Ta l  Ben-
Shahar:Mantener relacio-
nes sociales saludables: la 
investigación de Harvard 
confirma que las personas 
con redes sociales sólidas 
son más felices y longevas. 
No se trata solo de familia-
res o pareja, sino de amis-
tades significativas que 
aporten apoyo emocional.-
Cultivar la gratitud: apreciar 
lo que se tiene en lugar de 
enfocarse en lo que falta 
contribuye a una mayor sa-
tisfacción personal. Practi-
car la gratitud diaria ayuda 
a cambiar la perspectiva y 
mejorar el estado de áni-
mo.Adoptar una mentali-
dad positiva: el optimismo 
no significa ignorar los pro-
blemas, sino afrontarlos 
con una actitud resiliente. 
Las personas que ven los 
desafíos como oportunida-
des tienden a ser más feli-
ces y exitosas.Encontrar 
un propósito en la vida: te-
ner un sentido de dirección 
y una razón para levantar-
se cada día aporta un senti-
miento de plenitud. Ya sea 
a través del trabajo, los pa-
satiempos o el voluntaria-
do, encontrar un propósito 
impacta positivamente en 
la felicidad.Cuidar la salud 
física y mental: dormir bien, 
alimentarse de manera ba-
lanceada y realizar ejerci-
cio regularmente son prác-
ticas clave para una vida sa-
tisfactoria. La conexión en-
tre cuerpo y mente es fun-
damental para el bienes-
tar.Desarrollar resiliencia 
emocional: aprender a ges-
tionar el estrés y las emo-
ciones negativas es esen-
cial para la felicidad. La me-
ditación, la terapia y la so-
cialización ayudan a forta-
lecer la estabilidad emocio-
nal.

estén basadas en transac-
ciones o beneficios perso-
nales, aporta una profunda 
sensación de pertenencia y 
felicidad. Estos lazos, cons-
truidos en la espontanei-
dad y el disfrute mutuo, son 
fundamentales para el bie-
nestar emocional.
¿Qué otras cosas son cla-
ves para la felicidad, según 
Harvad?
Los estudios de Harvard 
han identificado varios pila-
res esenciales para la felici-
dad. Además de las relacio-
nes interpersonales, exis-
ten otros factores que influ-
yen en el bienestar, que in-
dentificó el escritor y profe-
sor de psicología positiva y 
liderazgo de la Universidad 

Afirma investigador de Harvar

CENTRAL

Para ser feliz "hay que
tener amigos inútiles"

CMYK

CMYK

Comunidad Shipibo-Konibo 

Martes 04 de

febrero 2025

Injertan 2,400 plantones
de LIMÓN CIDRA 

De la subvención económica ���� 

PENSIÓN 65 
inicia hoy pago 

Inspeccionan tramos críticos de
carretera Puerto Ocopa-Atalaya 

AVISO

Para su pronta rehabilitación 

LA
CHACRA DEL

CHATO

Domingos y 
Reservas al: 942621976

996564205Km 6 - Shirambari
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Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

IMPULSAN PESCA 
SOSTENIBLE EN LA AMAZONIA

CMYK

CMYK

Martes 04 de

febrero 2025CENTRAL

Lima, feb. 3.El presidente 
de la Autoridad Portuaria 
Nacional (APN), Juan Car-
los Paz, señaló que el Perú 
busca desarrollar tres ter-
minales portuarios impor-
tantes en la selva donde se 
requiere inversión: Sinchi-
cuy en Iquitos, Saramiriza 
en el Marañón y Pucallpa 
en Ucayali, los cuales se 
unirían al moderno puerto 
de Yurimaguas.
“De esta manera, en el río 
Ucayali estará el puerto de 
Pucallpa; en el río Marañón 
estará el terminal de Sara-
miriza, y en el río Huallaga 
ya está el puerto de Yurima-
guas. En los tres casos ha-
blamos de profundidades 
pequeñas, de 1 metro con 
80 centímetros en prome-
dio, lo cual facilitará el 
transporte de barcazas que 
pueden llevar de 800 a 
1,000 toneladas de carga”, 
dijo en Andina Canal Onli-
ne.
“Lo interesante es que tam-
bién estará el puerto de Sin-
chicuy que se construirá 20 
kilómetros aguas abajo de 
Iquitos, en una zona más 
consolidada, es decir, don-
de se espera que el río ya 
no se mueva. Entonces ahí 
vamos a tener una profun-
didad de 10 metros y eso im-
plica recibir buques de alto 
bordo con capacidad de 

15,000 a 30,000 toneladas, 
y eso permitiría conectar-
nos con la novena econo-
mía del mundo, Brasil”, 
agregó.
Juan Carlos Paz sostuvo 
que carga de Brasil podría 
venir hasta el puerto de Sin-
chicuy en Iquitos y luego 
trasladarse por los ríos Ma-
rañón y Huallaga hasta el 
puerto de Yurimaguas.
“En Yurimaguas ya la carga 
se iría por la carretera 
IIRSA Norte hacia los puer-
tos de Paita (Piura) o el futu-
ro puerto de Eten (Lamba-
yeque). También pueden 
venir hacia el puerto de Pu-
callpa por el río Ucayali, y 
luego conectarse por la Ca-
rretera Central con los puer-
tos de Callao y Chancay”, 
explicó.
“Una tercera opción para la 
carga de Brasil sería venir 
por la Interoceánica Sur 
hasta los puertos de Mata-
rani (Arequipa) y Paracas 
(Ica) para luego trasladarse 
por cabotaje a Callao y 
Chancay”, añadió.
El funcionario de la Autori-
dad Portuaria Nacional co-
mentó que todo eso fue ex-
plicado en Manaus durante 
una reunión con empresa-
rios brasileños, la cual fue 
organizada por la Embaja-
da de Perú en Brasil.(FIN) 
CNA

Y en Sinchicuy  y Saramiriza en Loreto 

Un avión peruano que trans-
portaba toneladas de drogas 
fue interceptado por las auto-
ridades de Brasil, tras ingre-
sar clandestinamente a su es-
pacio aéreo, a la altura del 
Amazonas, aproximada-
mente a 80 kilómetros de Ma-
naos.
Según la Fuerza Aérea Bra-
sileña (FAB) y la Policía Fede-
ral (PF), la operación se llevó 
a cabo el pasado domingo 2 
de febrero, alrededor de las 
10 de la mañana, cuando de-
tectaron una aeronave mode-
lo EMB-810 Seneca, con ma-
trícula PT-RFU.
El avión fue identificado por 
los radares del Sistema de 
Defensa Aeroespacial Brasi-
leño (SISDABRA) e inmedia-
tamente interceptado me-
diante el despliegue de avio-
nes A-29 Super Tucano, E-
99 y H-60 Black Hawk, ade-
más del uso de plataformas 
orbitales para obtener infor-
mación de inteligencia.
De acuerdo con medios loca-

les, el accionar de las autori-
dades siguió los protocolos 
establecidos por las Medidas 
de Policía del Espacio Aéreo.
Aterrizaje forzoso e incendio
Los pilotos de la aeronave pe-
ruana ignoraron las adver-
tencias progresivas de la 
FAB y se negaron a descen-
der a tierra. Sin embargo, al 
verse cercados, acataron las 
órdenes y realizaron un ate-
rrizaje forzoso, impactando 

contra árboles en una zona 
de tierra.
Tras el choque, la tripulación 
incendió el EMB-810 Seneca 
y huyó hacia la selva. La Poli-
cía Federal estima que apro-
ximadamente 500 kilogra-
mos de marihuana y hachís 
fueron destruidos en el fue-
go. Hasta el momento, se 
desconoce el paradero de 
los pilotos.
Antecedentes y operaciones 

similares
Este incidente forma parte 
de una serie de operativos 
contra el narcotráfico en la re-
gión. En septiembre de 
2023, la Fuerza Especial de 
Lucha Contra el Narcotráfico 
(FELCN) de Bolivia incautó 
324 kilogramos de cocaína 
peruana que tenía como des-
tino Brasil. La droga fue ha-
llada en una avioneta duran-
te el operativo “Nuevo Ama-
necer”, realizado en Tres Cru-
ces, Santa Cruz.
Asimismo, en abril de 2024, 
la Fuerza Aérea Brasileña in-
terceptó una aeronave mode-
lo CESNA-182, con matrícu-
la clonada, que ingresaba al 
espacio aéreo brasileño pro-
cedente de Paraguay. La 
avioneta, que transportaba 
una carga de cocaína, fue 
obligada a aterrizar en una 
pista de tierra en Santa Cruz 
do Rio Pardo. El piloto fue de-
tenido y la droga incautada.
Estos operativos reflejan los 
esfuerzos de las fuerzas de 
seguridad de Brasil y países 
vecinos para combatir el trá-
fico de drogas en la región, 
mediante el uso de tecnolo-
gía avanzada y cooperación 
internacional.

Priorizan Terminal 
Portuario Pucallpa

Brasil intercepta avión
peruano con 500 kgs de droga

GOREL, DIREPRO, IIAP Y MINAME indumentaria a  las Rondas Campesinas

Entregan camionetas a El Dorado,
Lamas, Bellavista y M.Cáceres 

Vecinos del parque Pool Ha-
rris, conocido popularmente 
como "El Otorongo", han ex-
presado su preocupación 
por la creciente presencia de 
pandilleros, alcohólicos, de-

lincuentes y drogadictos que 
perturban la tranquilidad de 
la zona. Los residentes han 
denunciado que este tipo de 
situaciones está afectando 
tanto la seguridad del sector 

como el bienestar de quie-
nes frecuentan el parque, es-
pecialmente las familias con 
niños que utilizan este espa-
cio como área de recreación.
Los vecinos han manifesta-

Pandilleros invaden
Parque Pool Harris

do que no desean que el par-
que regrese a los problemas 
que afectaron su reputación 
durante las décadas de los 
años 80 y 90, cuando el lugar 
era conocido por la presen-
cia de delincuencia y activi-
dades ilícitas como la droga-
dicción. 
En un esfuerzo por preservar 
la paz y el orden en su comu-
nidad, los residentes se han 
organizado para cuidar el par-
que por sí mismos, pero han 
solicitado el apoyo del sere-
nazgo y de la policía para ga-
rantizar la seguridad de to-
dos los que frecuentan este 
espacio. El parque Pool Ha-
rris, que debería ser un lugar 
de esparcimiento para los ni-
ños y las familias de la zona, 
es objeto de preocupación 
debido a los disturbios gene-
rados por individuos que se 
reúnen en el lugar para con-
sumir alcohol y estupefa-
cientes. Los vecinos piden 
que las autoridades refuer-
cen la vigilancia en el sector 
y tomen acciones inmediatas 
para devolver la paz a este 
emblemático parque de Pu-
callpa. J.Castillo

Ingresó clandestinamente a su espacio aéreo por el Amazonas

Vecinos denuncian tranquilidad del lugar ha sido perturbada
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Centro Espiritual “Nihue Rao”
celebra su 15 aniversario 

NOTICIAS
Martes 04 de

febrero 2025

Y Áncash, Cajamarca y  Lima,con S� �� millones

Indígenas de Atalaya 

Ucayali ����,San Martín �����, Huánuco ����� y Amazonas �� ����,al cierre del plazo de afiliación  a organizaciones políticas para primarias de las ERM ����

San Juan, feb. 3.Cancilleres 
de los países miembros de la 
Organización del Tratado de 
Cooperación Amazónica 
(OTCA) se reunieron este lu-
nes en Surinam para deli-
near una política medioam-
biental y una mayor coopera-
ción económica.
Surinam acoge la decimo-
quinta reunión ministerial de 
la OTCA, que estaba previs-
ta inicialmente para el año pa-
sado pero que fue pospuesta 
debido a problemas internos 
en el seno de la agrupación, 

compuesta por Bolivia, Bra-
sil, Colombia, Ecuador, Guya-
na, Perú, Surinam y Vene-
zuela.
El ministro surinamés de 
Asuntos Exteriores, Comer-
cio Internacional y Coopera-
ción Internacional, Albert 
Ramdin, explicó en la inau-
guración que el objetivo es 
fortalecer aún más la coope-
ración dentro de la OTCA, 
con especial atención al cam-
bio climático, el comercio sos-
tenible y la protección de las 
comunidades indígenas.

"La reunión de la OTCA en 
Surinam ofrece una oportu-
nidad única para desarrollar 
conjuntamente estrategias y 
alcanzar consensos sobre 
cuestiones cruciales", dijo 
Ramdin.
Protección de la biodiver-
sidad
"Los resultados de esta reu-
nión harán una importante 
contribución a los esfuerzos 
globales para combatir el 
cambio climático y proteger 
la biodiversidad de la región 
amazónica", agregó el minis-
tro surinamés de Exteriores.
Las decisiones tomadas en 
Paramaribo, la capital de Su-
rinam, tendrán un impacto en 
la agenda conjunta de los paí-
ses de la OTCA que asisten a 
la Conferencia de las Nacio-
nes Unidas sobre el Cambio 

Climático del 2025, también 
llamada COP30.
Sobre la OTCA
La OTCA desempeña un pa-
pel importante en la protec-
ción de la Amazonía y el desa-
rrollo de estrategias sosteni-
bles para la región. También 
tiene un rol político y diplo-
mático más amplio.
Es una organización intergu-
bernamental fundada en 
1995 por los ocho países 
amazónicos: Bolivia, Brasil, 
Colombia, Ecuador, Guyana, 
Perú, Surinam y Venezuela, 
todos ellos representados. 
Agencia Efe: todos los dere-
chos son reservados. Está 
prohibido todo tipo de repro-
ducción sin la autorización 
previa y por escrito de la 
Agencia Efe.(FIN) EFE/JOT

Washington, feb. 3.Las ofici-
nas de la Agencia de Esta-
dos Unidos para el Desarro-
llo Internacional (Usaid, en in-
glés) en la ciudad de Wa-
shington estaban precinta-
das este lunes después de 
que el magnate Elon Musk 
anunciara que el presidente, 
Donald Trump, ha aceptado 
desmantelarla.
Los trabajadores de la Usaid 
recibieron un correo electró-
nico en la noche de este lu-
nes instándoles a quedarse 
en casa, después de que du-
rante el fin de semana la pági-
na web de la agencia y sus 
cuentas en redes sociales 
fuesen desactivadas.
"Por instrucciones de la di-
rección de la Agencia, la se-
de de Usaid en el edificio Ro-
nald Reagan en Washington, 
D.C. estará cerrada para el 
personal el lunes 3 de febre-
ro de 2025", indica el correo 
electrónico.
"El personal que normalmen-
te trabaja en la sede deberá 
trabajar de forma remota ma-
ñana, excepto aquellos con 
funciones esenciales en el lu-
gar o de mantenimiento del 
edificio, quienes serán con-
tactados individualmente por 
la dirección. Se proporciona-
rán más detalles próxima-

mente", añade.
En el correo, enviado desde 
la cuenta de "prensa" de la 
agencia, estaba copiado Ga-
vin Kliger, uno de los aliados 
de Musk.
El edificio de la agencia esta-
ba precintado con cinta ama-
rilla impidiendo el paso este 
lunes por la mañana.
El futuro de esta agencia in-
dependiente del Gobierno, 
fundada en 1963, con cerca 
de 10.000 empleados y un 
presupuesto de 50.000 millo-
nes de dólares en 2023 está 
en estos momentos en el ai-
re.
"La vamos a cerrar", aseguró 
este lunes de madrugada 
Musk, que se ha puesto al 
frente de un esfuerzo por re-
ducir drásticamente el tama-
ño del Gobierno.
El magnate explicó que 
Trump ha accedido a des-
mantelar la agencia: "Lo repa-
sé con él en detalle, y él estu-
vo de acuerdo en que debe-
ríamos cerrarla. Y en reali-
dad, se lo pregunté varias ve-
ces y le dije '¿está segu-
ro?'".Musk dijo que la Usaid 
es una agencia que no se 
puede reformar.
"Al investigar la Usaid, se hi-
zo evidente que lo que tene-
mos aquí no es una manza-

na con un gusano en ella, si-
no que en realidad tenemos 
una bola de gusanos", dijo 
Musk en X, su red social.
"Si tienes una manzana con 
un gusano, puedes sacar el 
gusano. Si tienes toda una 
bola de gusanos, es inútil. La 
Usaid es una bola de gusa-
nos. No hay manzana. Y 
cuando no hay manzana, ne-
cesitas deshacerte de todo", 
añadió.
CBS News, por su parte, in-
formó que el Gobierno de 
Trump baraja que la Usaid 
quede bajo el paraguas del 
Departamento de Estado 
con recortes en su plantilla 
de empleados.
De hecho, el secretario de 
Estado, Marco Rubio, anun-
ció este mismo lunes desde 
El Salvador que él es el direc-
tor interino de la agencia.
La Usaid está al frente de la 
cooperación internacional y 
humanitaria del Gobierno de 
Estados Unidos, aunque en 
ocasiones se ha visto inmer-
sa en la financiación de pro-
yectos que buscan desesta-
bilizar gobiernos.

En 2014, por ejemplo, con 
Barack Obama en la Casa 
Blanca, se supo que la Usaid 
había financiado un progra-
ma clandestino que enviaba 
jóvenes latinoamericanos a 
Cuba con el pretexto de par-
ticipar en programas cívicos 
y salud, pero que en realidad 
tenían la misión de provocar 
un cambio político en la isla. 
(FIN) EFE/RESJRA
Elon Musk califica a USAID 
"Una bola de gusanos"
El último sábado de enero, 
bajo una orden de suspen-
sión, el presidente Donald 
Trump ordenó poner en pau-
sa el gasto en programas de 
apoyo extranjero. En esa lí-
nea, Elon Musk, el nuevo ase-
sor de gobierno en la admi-
nistración del nuevo líder de 
la Casa Blanca, anunció el 
cierre de USAID, agencia 
que asigna la mayor parte de 
ayuda humanitaria de Esta-
dos Unidos al resto del mun-
do.
El empresario confirmó que 
el presidente Trump estuvo 
de acuerdo con la decisión 
de cerrar la agencia, esto lue-

Trump cierra las 
oficinas de Usaid

Y cooperación económica

go de que la Administración 
del líder estadounidense pu-
siera en licencia a dos altos 
je fes  de  segur idad  de 
USAID.
“Estuvo de acuerdo en que 
deberíamos cerrarlo (...) Se 
hizo evidente que no es una 
manzana con un gusano den-
tro (...) Lo que tenemos es so-
lo una bola de gusanos. Bási-
camente, hay que deshacer-
se de todo. No tiene repara-
ción. Lo vamos a cerrar”, ase-
guró Musk durante una se-
sión en vivo en su plataforma 
X.
¿USAID se quedará sin fon-
dos para brindar ayuda hu-
manitaria?
El 1 de febrero, el sitio web 
de USAID dejó de funcionar, 
quedando fuera de servicio 
sin aviso previo. "Ha sido diri-
gida por un grupo de lunáti-
cos radicales. Y los estamos 
sacando", declaró Trump so-
bre la afición en la noche del 
domingo 2 de febrero.
El presidente de los EE. UU. 
y el secretario de Estado, 
Marco Rubio, impusieron 
una congelación sin prece-
dentes que ha cerrado gran 
parte de los programas hu-
manitarios, de desarrollo y 
de seguridad de USAID. Alre-
dedor del mundo, la decisión 
generó desconcierto y ha for-
zado a las organizaciones a 
despedir miles de trabajado-
res. La plantilla de más de 
1 0 . 0 0 0  e m p l e a d o s  d e 
USAID ahora quedaría en el 
limbo.
Estados Unidos es el mayor 
donante internacional del 

mundo. En el año fiscal 
2023, Washington desem-
bolsó US$72.000 millones 
en asuntos de salud a muje-
res en zonas de conflicto, tra-
tamiento contra el VIH/SIDA, 
seguridad energética y tra-
bajo de anticorrupción. Ade-
más, brindó el 42% de toda la 
ayuda humanitaria rastreada 
por las Naciones Unidas en 
2024.
¿Qué tipo de ayuda huma-
nitaria brindaba USAID?
El gobierno de Trump afirma 
que detuvo temporalmente 
la asistencia internacional pa-
ra evaluar qué programas hu-
manitarios, de desarrollo y 
seguridad, entre miles de op-
ciones, continuarán recibien-
do financiamiento de EE. 
UU.
"La suspensión es gravísi-
ma. Hablamos de fondos im-
portantes y difíciles de susti-
tuir de la noche a la mañana. 
Implica la suspensión de acti-
vidades fundamentales para 
gobiernos que reciben asis-
tencia humanitaria, pero tam-
bién para la sociedad civil", 
explicó para la BBC Mundo 
Carolina Jiménez Sandoval, 
presidenta de la Oficina en 
Washington para Asuntos La-
tinoamericanos (WOLA).
Alguno de los servicios pres-
tados por USAID busca la re-
ducción de la discriminación 
contra migrantes venezola-
nos, la promoción de la 
transparencia en entidades 
públicas y aumentar la con-
fianza de los ciudadanos en 
el sistema de justicia.

Países amazónicos definirán
su política medioambiental 

Y el futuro de la agencia es incierto
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En la Sunarp Ucayali 
donde existe la opción de ele-
gir entre el régimen de socie-
dad de gananciales y régi-
men patrimonial de separa-
ción de bienes, en la unión 
de hecho el régimen de so-
ciedad de gananciales es úni-
co y forzoso, es decir, todos 
los bienes y rentas obtenidas 
durante la vigencia de la 
unión de hecho pertenecen a 
los convivientes en partes 
iguales.
Vale señalar que, una vez ins-
crita la unión de hecho en la 
Sunarp, automáticamente se 
generan los derechos suce-
sorios entre sus integrantes.
De allí la importancia de ins-
cribir la unión de hecho en el 
Registro de Personas de la 
Sunarp. De esta manera, la 
pareja precisa la fecha de ini-
cio de la relación, así como la 
de su finalización —en caso 
se produjera—, ello con el ob-
jetivo de diferenciar con exac-
titud los bienes muebles e in-
muebles que les correspon-
den a cada uno y evitar una 
injusta redistribución de su 
patrimonio.
¿Cómo registrar una unión 
de hecho?
El primer paso para formali-
zar una unión de hecho es 

acudir a un notario público, 
cuando ambos convivientes 
están de acuerdo en regis-
trarla. Aquí se tramita la 
unión de hecho de acuerdo a 
los siguientes requisitos:
Solicitud que incluya los nom-
bres y firmas de ambos soli-
citantes, así como el recono-
cimiento expreso que convi-
ven no menos de dos años 
de manera continua.
Declaración expresa de los 
solicitantes que se encuen-
tran libres de impedimento 
matrimonial y que ninguno 
tiene vida en común con otro 
varón o mujer, según sea el 
caso.
Certificado domiciliario de 
los solicitantes. Debe ser el 
mismo para ambos convi-
vientes.Certificado negativo 
de unión de hecho tanto del 
varón como de la mujer, expe-
dido por el Registro Personal 
de la oficina registral donde 
domicilian los solicitantes.
Declaración de dos testigos 
indicando que los solicitan-
tes conviven dos años conti-
nuos o más.
Otros documentos que acre-
diten que la unión de hecho 
tiene por lo menos dos años 
continuos.

Posteriormente, el notario pú-
blico realiza publicaciones 
de un extracto de la solicitud. 
Transcurridos 15 días útiles, 
de no presentarse oposición 
extenderá la escritura públi-
ca con la declaración del re-
conocimiento de la unión de 
hecho entre los convivientes, 
la cual se remitirá al Registro 
Personal de la Sunarp del lu-
gar indicado por el interesa-
do en la rogatoria del título.
El costo de inscripción de 
una unión de hecho en la Su-
narp es de S/ 25.60. Los gas-
tos notariales varían de 
acuerdo a la notaría elegida.
Por vía judicial
También se puede solicitar la 
inscripción del reconoci-
miento de la unión de hecho 
a través de la vía judicial en 
cuyo caso se deberá presen-
tar el parte judicial que con-
tiene el oficio del juez, adjun-
tando las copias de la sen-
tencia, así como de la resolu-
ción que declara consentida 
o ejecutoriada la sentencia, 
certificadas por un auxiliar ju-
risdiccional. En ambos ca-
sos, deberá indicarse el nú-
mero de DNI de los convi-
vientes.

gen sus derechos patrimo-
niales para no verse afecta-
dos en un futuro. 
Y esto se refleja en el hecho 
que la inscripción de convi-
vencias en la Sunarp ha cre-
cido por tercer año consecu-
tivo. A nivel nacional la ins-
cripción de uniones de hecho 
en la Sunarp el año pasado 
llegaron a 4 414, cifra que su-
pera a las registradas duran-
te los años 2023 (4 344) y el 
2022 (4 008). En lo que res-
pecta a Ucayali, en el 2024 
se registraron 154 parejas 
que formalizaron su relación 
en el Registro. 
Como se sabe, la conviven-
cia, es la unión libre y volun-
taria entre un hombre y una 
mujer sin vínculo matrimo-
nial entre sí, que haya dura-
do por lo menos dos años 
continuos para alcanzar fina-
lidades y cumplir deberes se-
mejantes a los del matrimo-
nio. Adicionalmente, ellos de-
ben encontrarse libres de im-
pedimento matr imonial , 
cuando los convivientes es-
tén de acuerdo en registrar la 
unión de hecho en el Regis-
tro de Personas de la Su-
narp.
A diferencia del matrimonio, 

Cada vez más son los ucaya-
linos que toman conciencia 
acerca de la importancia de 
inscribir su convivencia o 

unión de hecho en el Regis-
tro de Personas Naturales 
que administra la Sunarp. De 
esta manera efectiva prote-

a los seres humanos con esa 
mirada de misericordia que 
solo Dios da para nosotros”, 
agregó. Bertomeu también 
abordó las preocupaciones 
de los feligreses sobre el futu-
ro de la parroquia, ubicada 
en La Molina y presidida por 
el párroco Juan Carlos Riv-
va. “Continuará, evidente-
mente (…) Al final de este pro-
ceso, tenemos que encon-
trarnos radicales en Cristo”, 
afirmó mientras los presen-
tes aplaudían. Finalmente, pi-
dió oración por todos aque-
llos “sacerdotes, laicos y reli-
giosas” que formaron parte 
del SVC, así como por el cle-
ro diocesano, al cual se in-

corporarán a partir de ahora, 
“para que su aporte sea sig-
nificativo”.
El SVC aceptó la semana pa-
sada su disolución por el Pa-
pa Francisco y pidió perdón a 
las víctimas de abusos de-
nunciados en los últimos 
años contra varios de sus 
principales miembros, inclui-
do su fundador. Los miem-
bros del grupo, que estuvie-
ron reunidos en la ciudad bra-
sileña de Aparecida, agrega-
ron que el Dicasterio para los 
Institutos de Vida Consagra-
da y las Sociedades de Vida 
Apostólica les informaron la 
decisión papal.
Investigación

El caso fue investigado por el 
Vaticano y, en julio de 2023, 
el papa envió a Perú, como in-
vestigadores especiales, al 
arzobispo de Malta, Charles 
Scicluna, y al sacerdote espa-
ñol Jordi Bertomeu, ambos 
expertos en delitos de abu-
sos.
El pasado agosto la Santa 
Sede expulsó a Figari debido 
a las investigaciones que lo 
señalan como culpable de 
abusos, y desde entonces 
también se expulsó a hasta 
15 miembros de la organiza-
ción por abusos sexuales, al-
gunos contra menores.
Nacido en Lima en 1947, el 
pederasta fundador ha sido 
acusado por miembros que 
pertenecían a la misma orga-
nización e investigaciones fis-
cales y periodísticas de ha-
ber cometido abusos físicos, 
psicológicos y sexuales.
En 2015, a los periodistas Pe-
dro Salinas y Paola Ugaz pu-
blicaron el libro 'Mitad mon-
jes, mitad soldados', en el 
que revelaron los testimo-
nios de víctimas de abusos fí-
sicos, psicológicos y sexua-
les cometidos por el SVC, 
fundado en 1971.

largo discernimiento, de que 
no había carisma inicial”, co-
mentó. Bertomeu también se-
ñaló que el Papa le aseguró 
que la disolución no tenía la 
intención de castigar a nadie, 
sino de purificar la institución 
para conducirla hacia algo 
mejor. “Me dijo: 'No es un cas-
tigo, es todo lo contrario. 
Quiero lo mejor de esa gente 
de buena voluntad que du-
rante muchos años ha hecho 
un buen camino'”, indicó. 
Explicó que, para Francisco, 
era momento de “recoger 
esos pedazos” y salvar lo 
que fuera posible. “Empece-
mos algo mucho mejor, ha-
biendo purificado aquellos 
elementos que debían ser pu-
rificados (...) No vengo aquí 
como sociólogo, político ni 
economista, sino como un 
sacerdote que intenta hacer 
su trabajo mirando al Señor y 

PERÚ/MUNDO
Martes 04 de

febrero 2025

El sacerdote español Jordi 
Bertomeu, enviado por el Pa-
pa Francisco a Perú para in-
vestigar los abusos cometi-
dos por el Sodalicio de Vida 
Cristiana (SVC) y comisario 
designado para ejecutar la di-
solución de este grupo apos-
tólico, comunicó pública-
mente este domingo que el 
pontífice ha decidido supri-
mir “todo lo que fundó” el pe-
derasta Luis Fernando Figa-
ri.
Durante una homilía realiza-
da en la parroquia Nuestra 
Señora de la Reconciliación, 
encomendada al SVC, Ber-
tomeu explicó que Francisco 
le delegó la “delicada misión” 
de asistir en este proceso, 
que implica la supresión del 
Movimiento de Vida Cristia-
na, la Asociación de María 
Inmaculada, la Fraternidad 
Mariana de la Reconciliación 

y las Siervas del Plan de 
Dios, los cuales conforman 
la denominada familia sodá-
lite.
“El 20 de diciembre de 2024, 
el Papa me llamó a su despa-
cho en el Vaticano para pe-
dirme, después de una mi-
sión especial, muy difícil y 
complicada, que recogiera 
los hechos y escuchara a las 
víctimas”, relató al inicio del ri-
to.
Precisó que, tras una “pro-
funda reflexión”, el pontífice 
llegó a la conclusión de que 
el SVC no había tenido un ca-
risma genuino desde su fun-
dación. “Después de ocho 
meses (…) el Santo Padre 
me dio el regalo de Navidad y 
me pidió que lo acompañara 
en este proceso del Sodali-
cio y de todo lo que fundó Fi-
gari, porque ha llegado a la 
conclusión, después de un 

Papa Francisco ordenó
disolver “todo lo que fundó” Figari 

Alcalde de Atalaya impulsa
proyectos claves y exige mayor

autonomía para la seguridad ciudadana

Para atender ��� emergencias viales

Incluido el Sodalicio, según enviado del Vaticano a Perú

154 parejas inscriben
su convivencia 
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AHORA-HOGAR
Martes 04 de

febrero 2025

Moyobamba, feb. 3.La re-
gión San Martín cuenta con 
un gran potencial para desa-
rrollar proyectos vía el meca-
nismo de Obras por Impues-
tos, afirmó Denisse Miralles 
Miralles, directora de Inver-
siones Descentralizadas de 
la Agencia de Promoción de 
la Inversión Privada (Proin-
versión), durante una reu-
nión con funcionarios del Go-
bierno Regional de San Mar-
tín (Goresam) y del distrito 
de Calzada, en el Alto Mayo.
Comentó que la entidad tie-
ne interés en desarrollar bajo 
este tipo de mecanismos el 
Colegio de Alto Rendimiento 
(COAR) San Martín y el Tele-
férico Morro de Calzada, am-
bos con la asistencia del equi-
po técnico de Proinversión, 
que ya adjudicó a la región 
10 proyectos por 587 millo-
nes de dólares, impulsando 
rubros importantes como 
transportes, electricidad, hi-
drocarburos, Justicia, Tele-
comunicaciones, entre otras.
Al respecto, el ambientalista 
y miembro del Colectivo Mo-
yobamba 500 años David 
Landa Tucto, manifestó que 
el Teleférico del Alto Mayo, 
es una obra emblemática pa-
ra el turismo sostenible en 
San Martín, se encuentra en 
proceso de materialización 
gracias al mecanismo de 
Obras por Impuestos.
“Este sistema de inversión 
permite que empresas priva-
das financien proyectos de in-
fraestructura pública a cam-
bio de deducir el monto in-
vertido de su Impuesto a la 
Renta, agilizando la ejecu-
ción de obras de gran impac-

to sin comprometer el presu-
puesto inmediato del Esta-
do”, explicó.
Sostuvo que el teleférico del 
Alto Mayo tendrá 1.5 kilóme-
tros de longitud y un desnivel 
de 450 metros, permitiendo a 
los visitantes acceder de ma-
nera segura y sostenible al 
Morro de Calzada, una zona 
de conservación natural cla-
ve en la región. Su imple-
mentación sigue el esquema 
del sistema Invierte.pe, ga-
rantizando una ejecución efi-
ciente y transparente.
Landa Tucto destacó que la 
iniciativa se inició con la iden-
tificación y formulación de la 
necesidad de infraestructura 
turística en la zona. En el año 
2021, un estudio de deman-
da confirmó su viabilidad téc-
nica y económica, demos-
trando que existe un merca-
do potencial de 120,000 tic-
kets anuales en su etapa ini-
cial. Con estos datos, el Go-
bierno Regional de San Mar-
tín incluyó el teleférico en su 
cartera de proyectos priori-
zados dentro del Banco de 
Inversiones del MEF, paso 
necesario para atraer finan-
ciamiento privado.
“Una vez priorizado, la inicia-
tiva se publicó en el Catálogo 
de Proyectos vía Obras por 
Impuestos, lo que permite 
que empresas privadas inte-
resadas postulen para su fi-
nanciamiento y ejecución. 
Estas empresas, en coordi-
nación con las autoridades lo-
cales, firman un convenio de 
inversión y asumen la res-
ponsabilidad de construir la 
obra bajo estándares de cali-
dad y sostenibilidad”, subra-

yó.
Cuando la construcción del 
teleférico finalice la empresa 
privada recibirá certificados 
de inversión, que podrá utili-
zar para deducir su inversión 
del pago de impuestos en los 
años siguientes. Así, el pro-
yecto se concreta sin afectar 
los recursos inmediatos del 
Estado y con la participación 
del sector privado en el desa-
rrollo regional.
Este teleférico no solo mejo-
rará la infraestructura turísti-
ca, sino que también contri-
buirá al desarrollo económi-
co local. Al facilitar el acceso 
al Morro de Calzada, impul-
sará la llegada de más visi-
tantes y promoverá la gene-
ración de empleo en secto-
res como el comercio, la gas-
tronomía y los servicios turís-
ticos.
Desde una perspectiva am-
biental, el teleférico será 
ecoamigable, minimizando 
su impacto en la biodiversi-
dad del área protegida. Su im-
plementación responde a la 
necesidad de promover un tu-
rismo sostenible, alineado 
con los principios de conser-
vación del Alto Mayo.
Por su parte, Carlos López 
Ruiz, empresario gestor y 
promotor de inversiones en 
la Amazonia, manifestó que 
el proyecto del teleférico en 
el Alto Mayo no es solo una 
obra de infraestructura; es 
un sueño colectivo. Durante 
años, la población local ha 
mantenido viva la esperanza 
de verlo hecho realidad. 
“Hoy, esa ilusión se fortalece 
con el apoyo de las autorida-
des regionales, quienes han 

asumido el compromiso de 
llevarlo a cabo.
Gracias al mecanismo de 
Obras por Impuestos (OXI), 
bajo el sistema Invierte Perú, 
el proyecto ha avanzado sig-
nificativamente. Desde el 
Estudio de Demanda realiza-
do en 2021, que confirmó su 
viabilidad técnica y económi-
ca, hasta su adopción en el 
sistema, el Teleférico del Alto 
Mayo está cada vez más cer-
ca de convertirse en una rea-
lidad”, enfatizó.
Explicó, que el Alto Mayo no 
solo ofrece paisajes impre-
sionantes, como el naciente 
del río Tioyacu o los baños 
termales de San Mateo, sino 
que también se posiciona co-
mo un destino estratégico pa-
ra el turismo regional. “Ade-
más, su cercanía con el de-
partamento de Amazonas, 
hogar de joyas como la For-
taleza de Kuelap y las Cata-
ratas de Gocta, y la misma 
ciudad de Chachapoyas de 
perfil arquitectónico colonial, 
lo convierte en un punto de 
acceso clave para los turis-
tas que llegan a través de los 
aeropuertos de Tarapoto y 
Rioja”, refirió.
Puntualizó que el Teleférico 
del Alto Mayo es más que 
una obra de ingeniería; es la 
materialización de un esfuer-
zo colectivo. Representa la 
unión entre la naturaleza, las 
personas y el progreso, bajo 
un modelo de valor comparti-
do que beneficia a la comuni-
dad, las autoridades y las em-
presas locales. Este proyec-
to no solo conectará puntos 
geográficos, sino también 
sueños, esperanzas y opor-
tunidades para un futuro sos-
tenible.
Datos:El proyecto cuenta 
con Estudio de Demanda 
2021 y Resolución OR 07-
2 0 2 2 - G R S M / C R  d e l 
01.06.2022 “Interés público y 
prioridad regional la gestión 
e implementación de Inver-
siones Públicas y Privadas 
en ZOCRE MC”. (Por Desa-
rrollar Plan de Uso Turístico y 
Certificación Ambiental EIA 
como Herramientas de Ges-
tión).
Realizaron visita técnica de 
campo Leitner Poma y Dop-
pelmayr Garaventa que son 
fabricantes de teleféricos, Te-
leféricos Kuelap operador 
del Teleférico en Amazonas y 
CEO Casa Andina (Cadena 
de Hoteles en PERÚ).(FIN) 
JQC/MAO

Podría ejecutarse vía obras por impuestos

Denuncia abogado Aníbal Ruiz

Priorizan Teleférico 
Morro de Calzada 

Decisión de funcionarios de la
DRAU afecta la inversión privada



13

AVISOS

Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 

Deportes Martes 04 de

febrero 2025

Bombazo. El futbolista na-
cional Jefferson Cáceres, de 
22 años, se convirtió oficial-
mente en nuevo jugador del 
Sheffield United de Inglate-
rra, el equipo que pelea por 
llegar a la Premier League en 
la próxima temporada.
Este lunes, en la fecha límite 
para el cierre del mercado eu-
ropeo, se concretó el traspa-
so del mediocampista que de-
butó a nivel profesional en 
2021 con Melgar. Después 

de superar las pruebas médi-
cas, el equipo inglés que mili-
ta en la Championship (Se-
gunda División) le dio la bien-
venida a Cáceres.
“Jefferson Cáceres es Bla-
de”, dio a conocer el club a 
través de sus redes sociales, 
detallando que se acordaron 
los términos de un contrato 
con el peruano hasta junio 
del 2027, con la opción de re-
novar el vínculo por un año 
más.

¿Quién es Jefferson Cáce-
res?
Natural de Lima, Jefferson 
Cáceres es un futbolista de 
la categoría 2002 que llegó al 
primer equipo profesional de 
Melgar para la temporada 
2020; no obstante, fue hasta 
el año siguiente que tuvo los 
primeros partidos de su ca-
rrera.
Buscando tener más minu-
tos, en 2023 fue prestado a 
Binacional, con el que marcó 
tres goles en la Liga1 en un 
total de 21 partidos. En la 
temporada 2024 retornó al 
elenco de Arequipa, donde a 
pesar de solo jugar dos ve-
ces en el torneo doméstico 
como titular, registró 8 goles.
“Estoy encantado de unirme 
al Sheffield United y espero 
con ansias mi próximo desa-
fío”, declaró el futbolista, que 
se desempeña como medio-
campista ofensivo.
El Sheffield United es actual-
mente el segundo equipo de 
la clasificación en la Cham-

pionship, puesto que le está 
otorgando actualmente el as-
censo a la Premier League 
para el próximo curso. Un ri-
val directo para conseguir 
esa plaza directa es el Burn-
ley de Oliver Sonne.
La IA, clave en la llegada de 
Jefferson Cáceres a Ingla-
terra
El Sheffield United apostó 
por fichar a futbolistas en el 
mercado invernal de Europa 
apostando por la inteligencia 
artificial, capaz de detectar 
ciertas características que 
pretende el club a pesar de 
que los jugadores no cuen-
ten con experiencia previa 
en el fútbol inglés.
“Jefferson ha sido identifica-
do usando esta estrategia, 
es un muchacho joven que 
estamos ansiosos por desa-
rrollar”, comentó al respecto 
el entrenador Chris Wilder.
“He hablado anteriormente 
sobre cómo estamos bus-
cando estar más impulsados 
por los datos con algunos de 
nuestros objetivos, y hemos 
explorado el uso de esto pa-
ra encontrar jugadores que 
anteriormente no estaban en 
nuestro radar”, puntualizó el 
técnico sobre el arribo de 
Jefferson Cáceres a los ‘Bla-
des’.

Cristiano Ronaldo ya es 
una leyenda del fútbol; sin 
embargo, sigue haciendo 
crecer sus registros. Con 
el Al Nassr anotó un do-
blete este lunes y alcanzó 
los 923 goles en su carre-
ra profesional.
El portugués va acercán-
dose a la inédita cifra de 
las 1 000 conquistas y tie-
ne claro que los números 
lo colocan en el olimpo de 
la historia del fútbol. “El 
mejor de la historia soy yo, 
punto, los números no en-
gañan”, afirmó.
La liga de Arabia, supe-
rior a la MLS
En entrevista con La Sex-
ta, Cristiano Ronaldo fue 
consultado por su presen-
te en la liga de Arabia Sau-
dita, a la que llegó en 2023 
con Al Nassr. Para ‘CR7’ 
no están justificadas las 
críticas hacia el nivel de la 
Saudi Pro League, a la 
que colocó por encima de 
la MLS.
"La gente no sabe, la gen-
te opina y habla demasia-
do. Eso es normal. A mí a 
veces me da mucha pena, 
porque es una realidad 
completamente diferente 
cuando la gente habla de 
Arabia Saudita y cuando 
la gente habla de Estados 
Unidos, por ejemplo", se-
ñaló.
Al ser consultado si la 
MLS, donde juega Lionel 
Messi, es peor que el tor-
neo de Arabia Saudita, el 

luso lo afirmó sin titubear.
“Obvio, obvio. Pero, como 
es Arabia Saudita, se me-
nosprecia una poco más. 
Pero sé también que esa 
gente que habla no sabe 
lo que dice. Solo quien jue-
ga aquí, solo quien está 
aquí, que juega en la Liga, 
sabe. Hay que dar valor", 
indicó.
Cristiano Ronaldo, vi-
gente a los 40 años
Cristiano Ronaldo está 
próximo a cumplir 40 
años, pero sigue mostrán-
dose en gran nivel con la 
camiseta de Al Nassr y la 
Selección de Portugal. 
Así, el ‘Bicho’ remarcó 
que todavía no piensa en 
el retiro debido a la “pa-
sión” que siente por el fút-
bol.
“Si otro estuviera en mi po-
sición, con las condicio-
nes que yo tengo, ya hu-
biera dejado el fútbol diez 
años atrás. Pero yo sigo 
con esa pasión. Yo soy di-
ferente de los demás. No 
solo por números. En to-
dos los aspectos, en nú-
meros de fútbol y núme-
ros fuera del fútbol. Es 
igual. Yo soy diferente y 
punto final. Claro que lo 
noto. Los números no en-
gañan. No tengo que pre-
sumirme. O me presumo 
por algo que es verdad. 
Hay que asumir los fac-
tos”, sentenció el cinco ve-
ces ganador del Balón de 
Oro.

�De Melgar a Inglaterra�

El futbolista peruano Ale-
xander Callens anunció este 
lunes que estará alejado de 
la actividad deportiva debi-
do a un “proceso viral” que 
generó una “ligera altera-
ción cardíaca” en el zaguero 
central que pertenece al 
AEK Atenas del balompié de 
Grecia.
“Llevo unas semanas sin po-
der entrenar con el equipo 
como me gustaría. En ene-
ro, sufrí un proceso viral que 
me llevó a hacerme diferen-
tes pruebas. En uno de los 
resultados apareció una lige-
ra alteración cardíaca, por lo 
que los especialistas han re-
comendado unos meses de 
reposo y observación hasta 
realizar nuevas exploracio-
nes”, comunicó el peruano 
de 32 años en sus redes so-
ciales.

“Siento no poder ayudar en 
estos momentos al equipo, 
pero seguiré apoyando en to-
do lo que esté en mi mano 
desde fuera”, añadió Ale-
xander Callens.
Alexander Callens, tres 
meses de baja
AEK también emitió un co-
municado oficial respecto a 
la actualidad de Alexander 
Callens, quien jugó por últi-
ma vez el 24 de noviembre 
pasado por la liga de Grecia 
y el 14 de diciembre se que-
dó en la banca de suplentes. 
El club precisó que el tiempo 
de reposo para el jugador pe-
ruano será de tres meses.
“Un chequeo de rutina iden-
tificó un cambio en la fun-
ción cardíaca de Alex, que 
requerirá que descanse y 
sea monitoreado durante 
los próximos tres meses. Pa-

sado este tiempo, se reali-
zará una nueva evaluación 
médica”, detalló el AEK.
Desde la última vez que apa-
reció en lista de convoca-
dos, Alexander Callens se 
ha perdido hasta la fecha 8 
partidos con su equipo.
Callens no llegará a las Eli-
minatorias
Considerando el tiempo de 
baja para Alexander Ca-
llens, el defensa central no 
llegará para la jornada doble 
de marzo por las Eliminato-
rias Sudamericanas 2026, 
donde la Selección Peruana 

Alexander Callens no
jugará por tres meses

enfrentará en Lima a Bolivia 
y visitará a Venezuela.
En este proceso de Elimina-
torias, Callens ha disputado 
un total de 8 partidos, siendo 
titular en todas esas oportu-
nidades. Fue tomado en 
cuenta por el técnico Jorge 
Fossati en los compromisos 
de noviembre pasado ante 
Chile (0-0) y Argentina (1-0). 
El defensa le marcó a Co-
lombia uno de los tres goles 
que registra la ‘bicolor’ en el 
actual proceso premundia-
lista.

�Dardo a Lionel Messi�

Debido a una alteración cardíaca

Cristiano Ronaldo dice que la MLS
es peor liga que la de Arabia Saudita

Jefferson Cáceres fue anunciado como
nuevo jugador del Sheffield United



14

AVISOS

PUPILETRAS
Martes 04 de

febrero 2025



15ENTRETENIMIENTO
Martes 04 de

febrero 2025

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211



LA
CHACRA DEL

CHATO

Atención:

De martes a sábado 

Relax y Diversión

Delivery 942621976DOMINGOS

LA
CHACRA DEL

CHATO

Atención:

De martes a domingos 942621976
11:am a 6:00pm

AGRADECIMIENTO
ESTAMOS	MUY	
AGRADECIDOS	

POR	EL	
APOYO	

BRINDADO	DE	
PARTE	DE	
TODAS	LAS	

PERSONAS	DE	
BUEN	

CORAZÓN	QUE	
AYUDARON	A	
QUE	NIKITA	
APAREZCA.	
INFINITAS	
GRACIAS	A	
TODOS	

USTEDES.

BE//1295(11 y 12.08.2021)

16TENDENCIA

ta en cine Maykoll Calde-
rón, en su día de estreno 
reunió a 27,000 espectado-
res, convirtiéndose en lo 
más visto de ese día. Ade-
más, alcanzó el primer 
puesto en su fin de semana 
de estreno, con 120,000 
asistentes. Al final de su pri-
mera semana, se mantuvo 
en la cima, superando a Mu-
fasa: el Rey León y Sonic 3.
En su segundo jueves en 
cartelera, Paddington en 
Perú repitió el primer lugar 
con 25,000 espectadores, 
alcanzando un total de 
220,000; mientras que en 
su tercer fin de semana en 
cines, mantuvo el liderazgo 
con 133 espectadores. Has-
ta el momento, la película 
ha acumulado un total de 
588,000 espectadores, con-
virtiéndose en la más vista 
de la franquicia en Perú.
¿Qué dice la crítica sobre 
Paddington en Perú?
Hasta el momento, las rese-
ñas han sido mayoritaria-
mente positivas. En Rotten 
Tomatoes la cinta mantiene 
un 92% de aprobación con 
una calificación promedio 
de 6.9/10. En Metacritic ob-
tuvo un 60/100, con co-
mentarios que valoran su 
entretenimiento pero cues-
tionan la originalidad del 
guion.

CMYK

CMYK
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07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.
Que dios te bendiga 
hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	Rocío

La tercera entrega del oso 
Paddington sigue conquis-
tando la taquilla internacio-
nal, con $93.2 millones re-
caudados en 51 mercados. 
Aunque aún está lejos de 
los $249 millones que lo-
graron cada una de sus pre-
decesoras, Paddington en 
Pertú tiene margen para 
crecer con su próximo es-
treno en mercados clave co-
mo Francia (5 de febrero), 
Estados Unidos y Canadá 
(14 de febrero), Corea del 
Sur (19 de febrero), Italia 
(20 de febrero), España (21 
de febrero) y Japón (9 de 
mayo).
Las dos primeras películas 
de Paddington, basadas en 
los libros de Michael Bond, 
han sumado más de $500 
millones en taquilla global. 
StudioCanal financió ínte-

gramente esta tercera en-
trega, mientras que Sony 
maneja la distribución en 
mercados como Estados 
Unidos, Reino Unido y Fran-
cia.
Dirigida por Dougal Wilson, 
Paddington en Perú sigue 
al tierno oso en un viaje a 
su país natal para visitar a 
su tía Lucy en el Hogar para 
Osos Jubilados. Sin em-
bargo, lo que comienza co-
mo un emotivo reencuentro 
se convierte en una emo-
cionante aventura a través 
de la selva amazónica y las 
montañas peruanas, con la 
familia Brown a su lado.
¿Cómo le ha ido a Pad-
dington en su estreno en 
Perú?
La película llegó a la carte-
lera local el jueves 16 de 
enero. Según el especialis-
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Era la primera vez que la pa-
reja posaba junta en una pre-
miación musical de esta mag-
nitud, y lograron acaparar to-
das las miradas. El rapero 
Kanye West y su esposa, la 
modelo Bianca Censori, sor-
prendieron en la alfombra ro-
ja de los Grammy 2025 cuan-
do ella apareció con un mini-
vestido transparente que de-
jaba poco a la imaginación.
La gala, celebrada en Los 
Ángeles, recibió a West y 
Censori vestidos completa-
mente de negro. Él con su ca-
racterístico look de gafas os-
curas, camiseta y pantalón; 
ella envuelta en un largo abri-
go de piel con cuello alto. Sin 
embargo, lo que parecía un 
atuendo sobrio dio un giro 
inesperado: Censori se dio la 
vuelta, dejó caer el abrigo y 
reveló un vestido de malla 
translúcida.
Bianca Censori y su destape 
polémico en los Grammy 
2025
Junto a Kanye West en el 
centro de la alfombra roja, la 
modelo australiana mostró 

Martes 04 de

febrero 2025

'Paddington en Perú' se acerca a los $100 millones
en taquilla antes de su estreno en EE.UU.

rición, la pareja no fue vista 
dentro del recinto de la cere-
monia, aunque West estaba 
nominado a Mejor Canción 
de Rap. En su lugar, fueron 
captados en una fiesta orga-
nizada por el influencer Jus-
tin LaBoy en Hollywood.

su arriesgado look, que desa-
tó de inmediato una ola de 
reacciones en redes socia-
les. A pesar de la controver-
sia, TMZ informó que ni la se-
guridad del evento ni la poli-
cía intervinieron.
Luego de su impactante apa-

Bianca Censori, esposa de Kanye West, desata controversia
en los Grammy 2025 con un look transparente

KAITLYN


